

Presentación

En los últimos años, y especialmente desde la creación del Estado de las Autonomías, los estudios enfocados hacia los aspectos regionales han proliferado de manera muy intensa, en parte por el propio desarrollo de la ciencia económica, así como porque la adopción de políticas públicas desde los distintos Gobiernos Regionales, ha ido requiriendo un análisis regional aplicado al objeto de hacer más eficaz y eficiente el proceso de toma de decisiones.

En este desarrollo del análisis económico regional, cabe destacar la creciente importancia que han ido adquiriendo los métodos cuantitativos. En esta línea, desde la Consejería de Economía y Hacienda, se ha estimado oportuno editar un número del Boletín Económico de Andalucía con el objeto de profundizar en las fuentes y métodos para el análisis económico regional, con especial referencia a Andalucía.

La heterogeneidad de la temática susceptible de analizar, ha hecho que queden fuera de este estudio algunas parcelas de indudable interés, aunque las colaboraciones que se han solicitado cubren los aspectos que se han considerado más trascendentes. De este modo, los artículos incluidos en esta publicación abarcan aspectos relacionados con la modelización de la economía regional; con las metodologías existentes para las estimaciones de las principales magnitudes económicas regionales; la aplicación de las técnicas más vanguardistas en econometría; aspectos relacionados con el análisis de coyuntura, así como la situación de la estadística en la Comunidad Autónoma Andaluza.

Adicionalmente, y como novedad de este número del BEA, se han incluido valoraciones de un grupo de expertos, que en este caso se referieren a las estadísticas económicas en Andalucía y los aspectos de las mismas que prioritariamente deberían potenciarse.

A todos los colaboradores de este número quiero manifestar mi agradecimiento por su notable aportación al conocimiento de la economía andaluza, y animarles a que continúen profundizando en el estudio de la economía cuantitativa, para que, de este modo, los análisis de la realidad económica sean cada vez más rigurosos y para que los agentes y participantes del proceso económico cuenten con elementos útiles para la toma de decisiones.

Juan A. CORTECERO MONTIJANO
Secretario General de Economía
Junta de Andalucía